
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и радио о работе 

Думы Ставропольского края с 22 по 29 июля 2016 года 

 

За период с 22 по 29 июля 2016 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 72 публикациях СМИ (без поздравлений). 

Информация о еженедельном рабочем совещании депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы Ставропольского края от 18 

июля  была опубликована в газетах "Голос времени", № 57 от 23 июля, 

"Сельская новь", № 52 от 23 июля, "Звезда Прикубанья", № 57 от 23 июля, 

"Рассвет", № 57 от 23 июля, "Александровская жизнь", № 55 от 23 июля, 

"Восход", № 51 от 22 июля, "Знамя труда", № 52 от 22 июля, "Степновские 

вести", № 51 от 22 июля, "Панорама нашей жизни", № 53 от 22 июля, 

"Наша жизнь", № 52 от 22 июля, "Нива", № 57 от 22 июля, "Искра", № 51 

от 22 июля, "Заря", № 56 от 22 июля, "Пятигорская правда", № 127-128 от 

23 июля, "Степной маяк", № 53 от 27 июля, "Петровские вести", № 56 от 27 

июля, "Приманычские степи", № 57 от 26 июля, "Степные зори", № 58 от 26 

июля.  

Заседания Думы Ставропольского края 

21 июля состоялось заключительное заседание Думы Ставропольского 

края пятого созыва под председательством Ю.В. Белого. Повтор сюжета 

телеканала ГТРК "Ставрополье" о  заседании был показан 24 июля в 10:30 

в программе "События недели".  

Корректировке подвергся краевой закон "Об организации проведения 

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 

расположенных на территории Ставропольского края", пишет газета 

"Ставропольские ведомости", № 30 от 27 июля. В целях правового 

урегулирования вопросов по обеспечению проведения капремонта на 

территории края, депутаты проголосовали за законопроект, который наделяет 

регионального оператора дополнительной функцией по направлению 

платежных документов собственникам жилья многоквартирных домов со 

спецсчетами, владельцем которых является региональный оператор. 

Дополнительные расходы из бюджета Ставропольского края по 

формированию платежных документов и их доставке в 2016 году составят 

2,931 миллиона рублей в год, при принятии краевого закона в июне 2016 года 

потребность бюджетного финансирования составит 1,466 миллиона рублей. 

Изменения коснулись и закона "Об административных правонарушениях в 

Ставропольском крае", в котором ужесточаются меры наказания за 

незаконную вырубку, уничтожение или повреждеие лесных насаждений на 

землях сельскохозяйственного назначения. Расширен также круг лиц, 

имеющих право составлять протоколы в отношении лиц, не уплативших 

административный штраф.  Были на заседании внесены изменения и в 

социальную сферу. Так, закон СК "О транспортном налоге" дополнен 

категориями лиц, которых предлагается освободить от уплаты транспортного 
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налога. Это жители Ставропольского края из так называемых подразделений 

особого риска - участники испытаний ядерного оружия и ликвидаторы 

радиационных аварий. По данным министерства труда и соцзащиты 

населения Ставропольского края под эту категорию подпадает 75 человек. 

Так что именно эти граждане будут освобождены от уплаты транспортного 

налога с 2017 года, если у гражданина данной категории имеется легковой 

автомобиль с мощностью двигателя 120 л.с. и он не является получателем 

льготы по транспортному налогу, как пенсионер или инвалид. В случае 

предоставления льготы для данных категорий граждан сумма выпадающих 

доходов бюджета Ставропольского края составит порядка 135 тысяч рублей. 

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 30 от 27 июля 

сообщила, что народные избранники внесли поправки в краевой закон "О 

статусе депутата Думы Ставропольского края". Теперь, если депутат без 

уважительной причины в течение года 3 раза пропустит заседания Думы и 

комитетов, его полномочия досрочно прекратят. "Я проголосовал "за", - 

говорит депутат краевой Думы Виктор Лозовой. - Увы, далеко не все наши 

парламентарии дисциплинированно посещали заседания в этом созыве. А 

вот Кирилл Кузьмин во время голосования воздержался. "Сейчас такие 

законы - в тренде, потому что тон задал федеральный центр, - полагает 

Кирилл Александрович. - Но я не представляю себе, как это будут 

исполнять! Лучше бы право лишать "думцев" мандатов отдали 

избирателям".   

Губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров на заседании 

вручил депутату Думы Ставропольского края Айдыну Ширинову 

благодарность от имени председателя Совета Федерации ФС РФ Валентины 

Матвиенко за многолетний добросовестный труд, большой вклад в развитие 

законодательства Ставропольского края и активную депутатскую 

деятельность, сообщила газета "Комсомольская правда", № 30-т от 28 

июля.  В газете "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 30 от 27 

июля отмечалось, что Айдын Ширинович входил сразу в два комитета 

краевой Думы, депутатскую группу "Кавказские Минеральные Воды" и 

активно работал над реформой местного самоуправления. Как полагают его 

коллеги, в своём созыве он был одним из самых активных народных 

избранников. "Все законопроекты тщательно изучал, постоянно вносил 

предложения, выступал с законодательными инициативами, которые затем 

направлялись в Госдуму РФ, - говорит председатель комитета по аграрным 

вопросам, продовольствию, земельным отношениям и землеустройству 

И.А. Богачёв. - Его предложения всегда были конструктивными, потому 

что за плечами богатый опыт управленца. Один из самых важных краевых 

законов последних лет - "О некоторых вопросах регулирования земельных 

отношений". В его разработке - большой вклад Ширинова".  

Информация пресс-службы Думы СК о заседании была опубликована в 

газетах "Призыв", № 52 от 23 июля, "Вечерний Ставрополь", № 134 от 26 

июля, "Пятигорская правда", № 129-130 от 26 июля, "Сельская новь", № 53 
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от 27 июля, "Благодарненские вести", № 57 от 27 июля, "Рассвет", № 58 от 

27 июля, "Авангард", № 55 от 27 июля, "Георгиевские известия", № 57 от 27 

июля, "Александровская жизнь", № 56 от 27 июля, "Голос времени", № 58 от 

27 июля, "Георгиевские известия", № 57 от 27 июля, "Знамя труда", № 53 от 

26 июля, "Наша жизнь", № 53 от 26 июля, "Приманычские степи", № 57 от 

26 июля, "Степновские вести", № 52 от 26 июля,  "Заря", № 57 от 26 июля, 

"Искра", № 52 от 26 июля, "Степные зори", № 58 от 26 июля, "Нива", № 58 

от 26 июля.   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

О рабочей поездке депутатов комитета Думы Ставропольского края по 

культуре, молодёжной политике, физической культуре и средствам массовой 

информации Е.В. Бондаренко и И.В. Андрющенко  в Апанасенковский 

район написали газеты "Голос времени", № 57 от 23 июля, "Рассвет", № 57 

от 23 июля, "Александровская жизнь", № 55 от 23 июля, "Восход", № 51 от 

22 июля, "Знамя труда", № 52 от 22 июля, "Степновские вести", № 51 от 22 

июля, "Панорама нашей жизни", № 53 от 22 июля, "Призыв", № 52 от 23 

июля, "Наша жизнь", № 52 от 22 июля, "Искра", № 51 от 22 июля, "Заря", № 

56 от 22 июля, "Степные зори", № 57 от 22 июля, "Степной маяк", № 53 от 

27 июля, "Звезда Прикубанья", № 58 от 27 июля, "Благодарненские вести", № 

57 от 27 июля, "Нива", № 58 от 26 июля.  В первую очередь парламентарии 

побывали в социально-культурном центре в селе Дивном, где Елена 

Бондаренко, которая курирует в крае реализацию проекта "Киноклуб", 

рассказала о том, что в ближайшее время это учреждение получит субсидию 

на оснащение кинозала современным оборудованием. Депутаты 

ознакомились с деятельностью Центра, оценили, в каком состоянии 

находятся помещения и кровля здания, на ремонт которой решением 

комитета из бюджета края выделено более полумиллиона рублей. Также в 

ходе поездки парламентарии побывали в Центре детского творчества, 

познакомились с его воспитанниками, узнали о работе кружков и секций и 

приняли участие в обсуждении планов ребят, занимающихся спортивным 

туризмом. В разговоре с молодыми людьми Игорь Андрющенко 

подчеркнул, что сегодня хорошие начинания находят поддержку на всех 

уровнях, в городах и сёлах создаются условия для всестороннего развития и 

самореализации молодёжи. Депутат пожелал спортсменам успешного 

покорения всех намеченных вершин и маршрутов.  

Газеты  "Петровские вести", № 55 от 23 июля, "Приманычские степи", 

№ 56 от 22 июля, "Искра", № 51 от 22 июля и "Звезда Прикубанья", № 58 от 

27 июля написали о заседании в комитете Думы Ставропольского края по 

безопасности, межпарламентским связям, ветеранским организациям и 

казачеству во главе с П.П. Марченко. Участники  рассмотрели изменения в 

бюджет края на текущий год, которыми предложено увеличить объем 

доходов и расходов. Предполагается увеличение ассигнований на 

реализацию государственных программ "Развитие ЖКХ, защита населения и 
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территории от ЧС", "Межнациональные отношения, профилактика 

терроризма и поддержка казачества", "Развитие транспортной системы и 

обеспечения безопасности дорожного движения". Также были одобрены 

сразу два законопроекта, предлагающие корректировки в краевой закон "Об 

административных правонарушениях в Ставропольском крае". Первый из 

них касается уточнения порядка возбуждения административных дел за 

уклонение от уплаты административных штрафов, вторым предлагается 

наделить органы исполнительной власти края полномочиями по составлению 

административных протоколов, в отношении граждан, посягающих на 

общественный порядок и безопасность. 

Газета "Кавказская здравница", № 81 от 23 июля написала о 

прошедшем в правительстве Ставропольского края торжественном собрании, 

посвящённом Дню работников торговли. Как было отмечено, к 

поздравлениям главы региона присоединились спикер краевого парламента 

Юрий Белый, председатель краевого комитета по пищевой и 

перерабатывающей промышленности, торговле и лицензированию Галина 

Миронычева.  

Председатель  Думы Ставропольского края Ю.В. Белый в интервью 

каналу ГТРК "Ставрополье", 24 июля в 10:30 рассказал об основных итогах 

работы пятого созыва Думы Ставропольского края.   

В газете "Ставропольская правда", № 118 от 27 июля было 

опубликовано решение комиссии Думы Ставропольского края по 

контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера о признании сведений о 

доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 

характера, представленных депутатом Думы Ставропольского края 

Даниловым В.В. за 2013, 2014 и 2015 годы недостоверными. Решение было 

принято по результатам проверки  на основании информации, поступившей 

из прокуратуры Ставропольского края.   

Федеральные эксперты назвали одномандатные округа в России, где 

предвыборные баталии окажутся самыми жаркими, пишет газета 

"Открытая", № 29 от 27 июля. В этом списке есть и Ставрополье.  

Нешуточную "схватку за голоса" прогнозируют в Невинномысском округе 

№66 и Георгиевском округе №68. По мнению аналитиков Российской 

ассоциации политических консультантов, в Невинномысске горячая борьба 

предстоит между 57-летним единороссом Александром Ищенко и 43-

летним либерал- демократом Ильей Дроздовым. Как было отмечено, 

Ищенко два созыва представлял интересы жителей Ставрополья в Госдуме, 

хотя какими-либо яркими законодательными инициативами или 

выступлениями так и не запомнился. В 2011 году он вернулся в краевой 

парламент, и одно время его даже прочили на пост председателя 

правительства Ставрополья. Нынешней весной он победил на праймериз 

"Единой России" по Невинномысскому одномандатному округу, набрав 54% 

голосов. Его основной оппонент, по мнению политологов, - Илья Дроздов, 
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действующий депутат Госдумы, а до февраля 2012 года он возглавлял 

краевое отделение ЛДПР. Последние годы, в отличие от Ищенко, он был 

одним из самых "медийных" политиков Ставрополья: активно раздавал 

интервью и комментарии, сам ведет блоги в социальных сетях. В 

Георгиевском одномандатном округе №68 политический расклад, похоже, 

еще интереснее, пришли к выводу эксперты Московского института 

новейших государств  и аналитического центра "Депутат-клуб". "Единая 

Россия" поддержала на этом округе победителя праймериз (с 77% голосов) 

Елену Бондаренко, председателя комитета краевой думы по культуре, 

молодежной политике, физической культуре и СМИ. Противостоять ей 

предстоит трем мужчинам при погонах. "Справедливая Россия" выдвинула 

69-летнего помощника депутата, а в прошлом командующего Северо-

Кавказским региональным управлением Федеральной пограничной службы 

Евгения Болховитина. КПРФ поддержала подполковника в отставке вице-

спикера краевой думы 55-летнего Виктора Лозового, а "Яблоко" - 66-

летнего Николая Ляшенко, полковника милиции в отставке, бывшего мэра 

Буденновска. Но все же наиболее яркой фигурой в Георгиевском 

одномандатном округе эксперты "Депутат-клуба" называют бывшего 

губернатора Ставропольского края 57-летнего Александра Черногорова, 

которого поддержала ЛДПР. До 2013 года он был заместителем министра 

сельского хозяйства России, а сейчас работает вице-президентом ООО 

"Новое содружество" (аффилировано с ростовским комбайновым заводом 

"Ростсельмаш").  

Газета "Вперёд", № 60 от 27 июля написала о торжественных 

мероприятиях, посвящённых 90-летию ветерана Великой Отечественной  

войны, почётного жителя Бешпагира, почётного гражданина Грачёвского 

района Сергея Ивановича Ковалёва. Поздравить Сергея Ивановича с 90-

летием приехали депутат Госдумы РФ  В.И. Гончаров, председатель 

Грачёвского районного совета ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 

Вооружённых Сил и правоохранительных органов В.М. Иванов, 

представители районной организации КПРФ, бешпагирские ветераны труда. 

Были зачитаны приветственные письма от президента Российской 

Федерации В.В. Путина, губернатора Ставропольского края 

В.В. Владимирова, депутатов Думы Ставропольского края В.И. Трухачёва и 

А.А. Гоноченко.  

27 июля в прокуратуре края под председательством прокурора СК 

Юрия Турыгина прошло расширенное заседание коллегии, посвященное 

подведению итогов работы органов прокуратуры края за первое полугодие 

2016 года и задачам по повышению эффективности прокурорского надзора, 

укреплению законности и правопорядка во втором полугодии 2016 года, 

сообщил сайт газеты "Ставропольская правда", 27 июля. В работе 

коллегии принял участие и председатель Думы СК Юрий Белый. Участие 

Ю.В. Белого в мероприятии было также показано в сюжетах телеканалов 

ГТРК "Ставрополье", 27 июля в 19:40 и "26 регион" от 27 июля.   
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Исполнение законодательства о регулировании торговой деятельности 

стало основной темой селекторного совещания с руководителями партии 

"Единая Россия", которое провела глава федеральной мониторинговой 

группы "Единой России" Ирина Яровая. В сюжете телеканала "СТВ", 27 

июля отмечалось, что закон был принят, чтобы обеспечить 

продовольственную безопасность, в частности, дать возможность аграриям 

напрямую выходить к покупателям, чтобы не взвинчивались цены. Участие в 

заседании принял депутат Думы Ставропольского края В.П. Черницов, 

отметивший особую важность этого закона. По словам депутата, очевидным 

является то, что расширение производств приведёт к увеличению рабочих 

мест и налоговых поступлений в бюджет, что в свою очередь позволит 

обеспечить  дополнительное исполнение социальных программ. Поэтому 

местная власть должна в первую очередь быть заинтересована в развитии 

производств. Сюжет о совещании также показал телеканал "26 регион" от 

27 июля.   

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Ю.В. Белого с Днём сотрудника органов следствия 

Российской Федерации опубликовала газета "Ставропольская правда", № 

117 от 26 июля. 

В газете "Комсомольская правда", № 84 от 29 июля были 

опубликованы поздравления с Днём рождения Юрия Белого от имени 

редакции газеты, депутата Думы СК А.Ш. Ширинова, генерального 

директора ФБУ "Ставропольский ЦСМ" В.Г. Зеренкова и генерального 

директора ОАО "Юридическое агентство "СРВ" Р.В. Савичева. 

Слова соболезнования от имени губернатора, правительства 

Ставропольского края, депутатов и сотрудников аппарата Думы СК  депутату 

Думы Ставропольского края Е.В. Бондаренко в связи с безвременным 

уходом из жизни её мужа Сергея Викторовича опубликовала газета 

"Ставропольская правда", № 118 от 27 июля.  

Газета "Вечерний Ставрополь", № 136 от 28 июля опубликовала 

соболезнования Е.В. Бондаренко от имени депутатов ГДРФ 

О.В. Тимофеевой, О.М. Казаковой, В.И. Гончарова, а также от имени главы 

города Ставрополя и сотрудников аппарата Ставропольской городской Думы  

в связи с трагической гибелью её супруга Бондаренко Сергея Викторовича.  

В газете "Ставропольская правда", № 119-120 от 29 июля были 

опубликованы соболезнования Е.В. Бондаренко от имени коллектива 

министерства сельского хозяйства Ставропольского края, министерства 

культуры Ставропольского края, членов молодёжного парламента при Думе 

СК, депутата Думы Ставропольского края А.В. Завгороднева, главы 

Ипатовского муниципального района, главы муниципальных образований 

района, депутатов, сотрудников аппарата Совета и администрации 

Ипатовского района.     
 


